
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Gemeinderates Serno 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 28.11.2006 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 20:35 Uhr 
 Ort, Raum: im Sportlerheim, Am Sportplatz, 

Anwesend waren: 
 
 Bürgermeister 
Herr Peter Nössler  
 
 Gemeinderat 
Herr Frank Bäcker  
Herr Sven Gillert  
Herr Frank Hennig  
Herr Dieter Köthe  
Herr Andreas Linz  
 
 

Es fehlten: 
 
 Gemeinderat 
Herr Detlev Kerkow entschuldigt 
Herr Klaus Schneider entschuldigt 
Herr Dr. Hjalmar Skoyan entschuldigt 
 
 
Gäste: 
Herr Uwe Heinrich, Gemeindearbeiter 
Frau Görke, Bürgerin 
Frau Klatt, Bürgerin 
 
 
Verwaltung: 
Frau Schrödter, Protokollantin  
 
 
 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 

  
Der Bürgermeister eröffnete die Sitzung und begrüßte alle anwesenden Gemein-
deräte. Zur Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung gab es von den anwe-
senden Gemeinderäten keine Einwände. Anhand der Anwesenheit stellte der 
Bürgermeister die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest.  
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form bestätigt.  
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 6 0 6 0 0 
 

 
 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-

ten dieser Sitzung 
  

Der Bürgermeister verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsverbot gem. 
§ 31 GO LSA zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.  
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates vom 

28.11.2006 
  

Die Niederschrift wurde ohne Änderungen und Zusätze bestätigt.  
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 6 0 6 0 0 
 

 
 4. Bekanntgabe der Abstimmungsergebnisse der nichtöffentlichen Beschlüs-

se aus der letzten Sitzung gemäß § 50 (2) GO LSA 
  

Der Bürgermeister gab die Beschlüsse aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung 
öffentlich bekannt.  
 

  
 5. Einwohnerfragestunde 
  

Der Bürgermeister berichtete über durchgeführte Vermessungen in Serno. Es 
handelt sich hierbei wahrscheinlich um Vermessung von versiegelten Flächen, 
betr. Regenwasserkonzept. Irgendwann wird es wohl zur Berechnung von Ge-
bühren betr. Einleitung von Regenwasser geben.  
 
Es gab keine weiteren Anfragen.  
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 6. Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe 

hier: Fahrzeugkosten 
Vorlage: SER-BV-045/2006 

  
Der Bürgermeister erläuterte die Beschlussvorlage. Die BV-045/2006 wurde ein-
stimmig bestätigt. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 6 0 6 0 0 
 

 
 7. Haushalts- und Investplanung 2007 
  

Der Bürgermeister erklärte, dass viele Einnahme- und Ausgabepositionen noch 
nicht bekannt sind. Die Einnahmen der Kommunen werden insgesamt um 134 
Mio. gekürzt. Die Verteilung auf die einzelnen Gemeinden erfolgt recht unregel-
mäßig, sodass manche Gemeinde mehr oder weniger Einnahmen verzeichnen 
werden.  
 
Mehrkosten im öffentlichen Dienst werden Auswirkungen auf die Kreisumlage 
und die VG-Umlage haben. Auch die Folgen der Mehrwertsteuererhöhung wer-
den im Haushalt spürbar werden (Kosten für die Straßenbeleuchtung usw.) 
 
vorgesehene Investitionen 2007: 
 

 Weg zur Försterei  
 Gehweg in Richtung Weiden – erst nach Fertigstellung der Häuser in der Baulücke 
 Straßenreparaturen (4-5 T€ 
 Baumfällungen (Göritz) - noch unklar 
 Kriegerdenkmal Serno – Tafel für 2. Weltkrieg 

(bisher nur grobe Sanierung durchgeführt) 
 Schwedenstein Göritz (Fugen) 
 Bestuhlung Saal 
 Schwimmbad, Beckenanstrich + Ballfangzaun 

 
 Reparatur oder Austausch des Motors für B1000 FFw 

Hierzu sind entsprechende Angebote einzuholen. die Entscheidung wird im 
Rahmen der Haushalt-Planung gefällt.  
 
Mit diesem B1000 werden die Kinder der Jugendfeuerwehr transportiert. Der 
B1000 ist nicht mit Sicherheitsgurten ausgestattet. Sind die Kinder und der 
Fahrer versichert, wenn dieses Fahrzeug für den Transport genutzt wird? 
In wieweit greift die Versicherung, wen private Fahrzeuge für den Transport 
der Jugendfeuerwehr genutzt werden ? 

 
Die Ausführung des Forstweges ist noch unklar. Sollte ein grundhafter Ausbau 
erfolgen wird der Straßenausbaubeitrag auf alle Eigentümer von Anlieger-
grundstücken erfolgen (z.B. Forst, Gemeinde und private Eigentümer).  
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 8. Veranstaltungskalender  
  

Veranstaltungen 2006 
 

 08.12. Rentnerweihnachtsfeier  
 31.12. private Silvesterfeierlichkeit im Saal 

 
Veranstaltungen 2007  
 

 12.01. Jahreshauptversammlung FFw 
 17.02. Fasching 
 10.03. Frauentagsfeier 
 07.04. Osterfeuer 
 01.05. Fußfallturnier 
 28.05. Pfingsten 
 21.07. Schwimmbadfest +Kindertag 
 27.10. Herbsttanz 
 18.11. Kranzniederlegung zum Volkstrauertag 
 31.12. Silvester 

 
  
 9. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
  

Der Bürgermeister informiert:  
 

 am 15.10.2006 fand die letzte Sitzung des Gemeinschaftsausschusses der 
VG Coswig statt. Thema war u.a. die Vorhaltung einer Wasserwehr. 

 zur Kreisgebietsneugliederung „Jerichower Land“ und zur Kommunalreform in 
Sachsen-Anhalt. 

 am 22.04.2007 finden die nächsten Wahlen zum Kreistag und dem Landrat 
statt. 

 „Unser Dorf hat Zukunft“ 
Im September hat die Preisverleihung stattgefunden. Die Gemeinde Serno hat 
für den 4. Platz eine Plakette erhalten. 

 Naturpark Fläming 
In der letzten Sitzung wurde ein neuer Vorstand gewählt. Die nächste Sitzung 
findet am 19.12.2006 statt. Der Bürgermeister wir seine Teilnahme anmelden. 

 Straßen 
* Die Landstraße in Richtung Stackelitz wurde gesplittet. Erste Beschwerden  
   wurden an die Gemeinde herangetragen. Das Fahren mit Inlinern ist nicht  
   mehr möglich.  
* Vor dem Wohngrundstück Kerkow wurde noch immer nicht der Bordstein in 
   Ordnung gebracht. 
* Teich Göritz 
   Bereits 3 Arbeitseinsätze wurden durchgeführt. Der Baumverschnitt am  
   Teich ist noch notwendig. 
* Göritzer Straße 
   Am 29.11. findet um 16:30 Uhr ein Termin mit den Eigentümern statt. Die  
   Grundstücke sollen parzelliert werden. 2007 ist der Verkauf einzustellen. 
* Bezugnehmend auf die letzte Sitzung hatte Herr Pfarrer Natho schriftlich  
   mitgeteilt, dass es ihm auf Grund seiner umfangreichen Aufgaben leider  
   nicht möglich ist, sich mehr in die Arbeit vor Ort zu integrieren. Eine Rück- 
   meldung seinerseits ist, wie in seinem Brief erwähnt, nicht erfolgt.  
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 Vereinswesen 
* Tanzgruppe 
   Die Raumnutzung erfolgt unter Aufsicht über den Sportverein. 
   Es ist ein Auftritt der Tanzgruppe für die Rentnerweihnachtsfeier  
   vorgesehen. 
* Laufgruppe, unter Leitung von Herr Brandenburger 
* Reitsportverein 
   Der Reitsport ist eine Bereicherung für den Sportverein. 
* Der Geflügel- und Kleinzuchtverein wird auslaufen, da es an Mitgliedern  
   mangelt. 

 ABM / 1 € 
bis 30.06.2007 Herr Semmler (für den Sportverein tätig) 
bis 30.11.2006  Frau Eichelbaum 
bis 31.12.2006  Herr Schindler und Herr Joachim Heinrich 

 Wiederaufstellung Denkmal LPG 
Hierzu hat es einige Diskussionen im Ort gegeben. Die GR sind jedoch der 
Meinung, dass auch die Zeit der LPG zur Geschichte des Dorfes gehört. 

 Jubiläen (Geburtstage und Goldene Hochzeit) 
Der Bürgermeister bittet die GR um Mitteilung bei bekann werden goldner 
Hochzeiten u.ä. Jubiläen. 
Dem Bürgermeister ist von der Verwaltung eine aktuelle Geburtstagsliste für 
2007 zu übergeben.  

 Auswertung Herbsttanz 
 Auswertung der Kranzniederlegung zum Volkstrauertag. 

Der Bürgermeister informiert, dass bis März 2007 noch 40 € für Dauergrün für 
Kriegsdenkmäler zur Verfügung stehen. 

 Information zum Pokallauf 
 Der Bürgermeister legt den Bericht der Verwaltung für das Jahr 2005 vor. 
 zur Haushaltsbefragung zum Gewerbestandort Coswig (Anhalt) 
 Die Jugendfeuerwehr hat eine Schrottsammelaktion durchgeführt. 
 zur Spende einer Bürgerin. Sie wird dafür eine Spendenquittung erhalten. 

 
Bericht des Wehrleiters: 
 

 3 Diensteinsätze im Berichtszeitraum 
 keine weiteren Einsätze 
 15.10. operativ-technisches Studium (OTS) in Vorbereitung des Einsatzes 
 10.11. durchgeführte Atemschutzübung 
 Auswertung der Jahresabschlussübung am 12.11.2006 

Die FFw Serno konnte nicht über Funk bzw. per Hand alarmiert werden, somit 
nicht an der Einsatzübung teilnehmen. 
Es gab Schwierigkeiten mit der Kommunikation. Am Standort „Forsthaus“ war 
nur die Einsatzleitstelle Potsdam-Mittelmark erreichbar, die den Funkspruch 
jedoch an die zuständige Leitstelle weitervermittelte. 
Die für die FFw Serno vorgesehenen Aufgaben (Erstangriff und weitere 
Brandbekämpfung) wurden durch die FFw Grochewitz übernommen. 
Die Organisation (Bereitstellung des Materials und Atemschutz) waren gut or-
ganisiert. 
Der Wehrleiter sprach seinen Dank an Herrn Linz aus, für die Organisation im 
Nachgang der Einsatzübung. 
 
Technik: Die Ladestation für die Funkgeräte ist defekt. die neue TS 8 ist zur 
Reparatur (noch keine Rückmeldung). Die alte TS 8 wird als Ersatz genutzt. 
Der Transport ist jedoch nur mit dem B1000 möglich.  
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Lehrgänge: 
Technische Hilfeleistung  Kam. Heinrich 
GSG1-Lehrgang   Kam. Hennig 
Sprechfunk-Lehrgang  Kam. Helbig 

 Herr Heinrich, Gemeindearbeiter, berichtete, dass die Sirene  bereits repariert 
ist, es handelte sich um einen Kurzschluss. 

 GR Köthe erfragte den Stand zum Baumverschnitt in Richtung Stackelitz. 
Herr Heinrich erklärte, dass im nächsten Jahr die Bäume nicht mehr ver-
schnitten werden.  

 Auf Anfrage zur Fällung von Bäumen auf dem Friedhof teilte der Bürgermeis-
ter mit, dass die Gemeinde bis auf die Trauerhalle auf dem Friedhof kein Ei-
gentum hat. Es kann sich hierbei nur um Privateigentum bzw,. Eigentum der 
Kirche handeln.  

 In Göritz, vom Grundstück Nr. 6 ist eine Straßelaterne defekt. 
 
Herr Heinrich, Gemeindearbeiter: 
 

 Grundstück Kase, Grochewitz 
Seit dem Straßenbau ist die Wand der Scheune naß, da das Regenwasser 
vom Scheunendach herunter und an die Wand spritzt.  
Der Bürgermeister schlug vor, dass der Eigentümer an seiner Scheune eine 
Regenrinne anbringen sollte. 

 Grundstück Wendel, Göritz 
Gegenüber dem o.g. Grundstück steht Wasser. 
Der Graben müsste bis zum Ortsausgang weitergeführt werden. 
Bürgermeister: Ein Rohr müsste in die Erde gelegt bzw. das Wasser in den  
Gaben eingeleitet werden. 
Man war sich einig, den Standort zu sichten. 

 Weg am Kindergarten 
Hier müssen ca. 10 Schalen gelegt werden, bevor die Schneeschmelze im 
Frühjahr Schaden anrichten kann. 

 Problematik Bendel/Brandenburger 
Auch hier muss eine Kastenrinne gelegt werden. 
Problem muss vor Ort gesichtet werden. 

 
Der Bürgermeister schloss um 20:35 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 

  
 
 
 
Coswig (Anhalt), den 01. Dezember 2006 
 
 
 
 
 
Nössler     Schrödter 
Bürgermeister     Protokollantin 
 


